

Ejército controla toda la ciudad de Cochabamba

Cochabamba, 1 Nov. (HOY). El Comando de la Séptima División de Ejército controló la situación política en este departamento, dejando un saldo de un muerto y siete heridos como consecuencia de la movilización de efectivos castrenses hacia el centro de la ciudad, procurando consolidar el movimiento que encabeza el Cnl. Alberto Natusch Busch.

Inicialmente —primeras horas de la mañana— las actividades se desarrollaron con toda normalidad, bajo las garantías otorgadas por el Prefecto departamental quien a nombre del gobierno y de la guarnición local aseguró que "todo era normal". Mientras transcurrían las horas, la situación se ponía más tensa en Cochabamba, cuando las emisoras locales dieron amplia cobertura al movimiento político que encabezó el ex-ministro de Asuntos Campesinos, Cnl. Alberto Natusch Busch.

Aunque los dirigentes políticos, sindicales y cívicos, se concentraron en la Prefectura del Departamento para tratar de organizar la resistencia, las tropas castrenses tras haber deliberado sus jefes y oficiales, irrumpieron en las calles poco después del mediodía haciendo disparos al aire ante los ataques y hostigamientos de las fuerzas civiles.

La Central Obrera Departamental, y la Federación de Trabajadores Fabriles, máximas organizaciones laborales convocaron a sus bases al igual que los universitarios y estudiantes para repeler la "acción derechista del golpe de estado".

El mitin de protesta convocado por la Central Obrera Departamental se cumplió al mediodía, habiendo sus organizadores censurando "la actitud de atentar contra la democracia y los anhelos del pueblo".

Universitarios y trabajadores, —aunque no en mucho número— se dieron cita en la plaza principal para manifestar su "repudio" ante la conducta asumida por el Cnl. Alberto Natusch Busch, quien por una cadena radial hizo conocer los propósitos de su gobierno "ante la falta de un respaldo popular del poder ejecutivo".

El Prefecto del departamento, Dr. Germán Vera Tapia, que inicialmente habló en nombre del ejército, con tono amargado comunicó a las 11 de la mañana que "la guarnición local respalda al movimiento sedicioso encabezado por el Cnl. Natusch, es lamentable frustrar nuevamente las aspiraciones del pueblo boliviano de lograr la constitucionalización total", dijo.

Pese a ello y al ultimátum de los jefes militares, las autoridades locales, Prefecto, Alcalde, Contralor y personal subalterno de las principales instituciones estatales, sostenían reuniones en la casa regional de gobierno, para analizar el problema.

Efectivos del regimiento "René Barrientos Ortuño" de Colón principal unidad castrense de la guarnición local, llegaron hasta el centro mismo de la ciudad haciendo disparos de fusilería, para dispersar a los manifestantes concentrados en la plaza principal, y fue ante el hostigamiento civil que se produjo un muerto y seis heridos, todos universitarios, quienes en un número no mayor de quinientos se dieron cita para protestar y condenar el movimiento del Cnl. Natusch Busch.

Las ambulancias de la Guardia de Seguridad Pública, se movilizaron para recoger a los heridos de las inmediaciones de la Plaza 14 de Setiembre.

Las autoridades políticas, administrativas y otras reunidas en la Prefectura, fueron detenidas al igual que los dirigentes sindicales que sostenían reuniones en la Federación de Fabriles, que también se encuentran en la plaza de referencia.

Las emisoras entre tanto, daban amplia cobertura a los hechos que se venían desarrollando, tanto en esta ciudad cuanto en el interior del país.

Los dirigentes sindicales, afirmaron que los trabajadores en general acataron disciplinadamente las posiciones emanadas de la Central Obrera Boliviana, cuyo Comité Ejecutivo decretó paro general de actividades como una "demostración de repudio y rechazo a los trajes subversivos".

Al comprobar la presencia de los efectivos militares en el centro mismo de la ciudad, los dirigentes sindicales y políticos se pusieron a buen recaudo para evitar ser objeto de detenciones.

Los mayores problemas se presentaron en la plaza principal 14 de Septiembre. En el resto de la ciudad las actividades se desarrollaron con normalidad, aunque el comercio, la industria, las labores escolares y otras quedaron suspendidas.

Los jefes militares presididos por el Comandante interino de la Séptima División de Ejército, Cnl. Humberto Cayoja Riart, demandaron "la comprensión, serenidad y tranquilidad de la población" para evitar enfrentamientos entre bolivianos y consolidar el movimiento cívico militar surgido en la ciudad de La Paz.

AREA RURAL
Las actividades en el área rural se desarrollaban con absoluta tranquilidad "los campesinos cumplimos con nuestras tareas en forma normal" comentó Hilario Rojas, dirigente de la Federación Agraria.

Transportistas, campesinos y gente que llegaba desde las provincias informaron que no se protagonizaron incidentes que llamaran la atención ni enfrentamientos.

Las pruebas finales en establecimientos educativos del área rural se cumplieron con regularidad —con ligeras excepciones— atendiendo las disposiciones del Ministerio de Educación.

Los dirigentes sindicales, universitarios, docentes, profesionales y otros calificaron como un atentado a la constitucionalización y la democracia "no podemos creer que un gobierno defacto funcione con Parlamento y mucho menos creemos que los honorables diputados y senadores acepten trabajar en condiciones que formula el nuevo Presidente" coincidieron en señalar.

Ya entrada la tarde, pese a los aislados casos de oposición se consolidó el movimiento de apoyo al Cnl. Alberto Natusch Busch, cuya figura era destacada por los militares y por algunos dirigentes campesinos por haber trabajado directamente cuando ejercía las funciones de ministro del Gral. Hugo Banzer Suárez.

El nuevo Prefecto del Departamento, accidental, José Eguino Claure, durante una conferencia de prensa que culminó a las 19 horas, hizo conocer que no había problema alguno en Cochabamba, y que la situación estaba controlada respaldando al nuevo mandatario.

Las organizaciones laborales dejaron de emitir sus comunicados en la segunda jornada del día y la mayor parte de ellos se pusieron a buen recaudo para evitar detenciones o presiones según se conoció entre sus allegados.

Las labores educativas en esta ciudad quedaron suspendidas hasta el próximo lunes según informaron "para garantizar a los educandos y evitar que sean utilizados políticamente".

Al cerrar este despacho periodístico horas 21 de la ciudad de Cochabamba, con tropas militares en algunas calles, avenidas y la plaza principal, vivía una aparente calma, aunque el nerviosismo no desapareció entre la ciudadanía.

Nuevas autoridades en distrito de Cochabamba

Cochabamba, Nov 1 (HOY) El nuevo gobierno designó a los generales José Antonio Eguino Claure, Prefecto del Departamento y Guido Humerez Cabrera, como Alcalde Municipal de esta ciudad según se conoció esta noche.

El Gral. Eguino Claure, se presentó ante los periodistas informando que se hacía cargo de tal situación por determinación expresa del Presidente de la República, "para garantizar la paz y tranquilidad ciudadanas, además de respetar todas las disposiciones legales y las actividades sindicales y políticas".

Afirmó que todas las guarniciones del interior del país respaldan plenamente al nuevo gobierno "y para evitar enfrentamientos entre los bolivianos demandó la comprensión de todos nuestros hermanos para que se mantengan en sus puestos y fuentes de trabajo, dejando de lado las inquietudes extremas y atentatorias a las disposiciones del nuevo gobierno".

Informó que los 13 detenidos después del medio día fueron puestos en libertad con las garantías del caso "nuestro respeto a la ciudadanía y sus derechos sera norma de este nuevo gobierno" dijo el prefecto José Eguino Claure.

Lamentó las bajas que se habían producido durante la incursión de los efectivos castrenses hacia el centro de la ciudad.

El prefecto interino de Cochabamba, por otra parte declaró que los campesinos apoyaban el movimiento dirigido por el Cnl. Alberto Natusch Busch: "Fue ministro que trabajó mucho por los campesinos y por ello están respaldando esta medida" dijo.

Aseguró que las Fuerzas Armadas serán firmes en su conducta de resguardar la tranquilidad y paz ciudadanas.

ALCALDE

El propio Prefecto interino de esta jurisdicción informó que el nuevo alcalde es el gral. Guido Humerez Cabrera, ex-prefecto durante las gestiones Barrientos y Banzer — además de ex Ministro de Asuntos Campesinos.

Un muerto y siete heridos: Cochabamba

Cochabamba, Nov 1 (HOY) La incursión armada de efectivos militares de la guarnición local hacia el centro de la ciudad, tratando de dispersar a los manifestantes que se oponían al movimiento cívico del Cnl. Alberto Natusch Busch, causó un muerto y siete heridos, según informes médicos.

La nómina es la siguiente: Samuel Alfaro Deniz, 21, universitario, falleció al recibir impacto de bala. Heridos: Constantino Almendraz Vergas, 21, universitario; Efraín García; Juan Flores, Jaime Villegas, Jhonny Costas, 23; Norman Mitto Alvarez, 23, Fernando Barco (Baco) Cuellar (en intervención quirúrgica desahuciado).

Los médicos informaron en el hospital Viedma, nosocomio donde son atendidos los heridos que el de más gravedad es este último.

Todos los heridos son universitarios.

YPFB "AL SERVICIO DE LA PATRIA" LICITACION PUBLICA Nº 64-79

PROVISION DE: VEHICULOS

Se invita a las firmas interesadas a presentar propuestas para la provisión de:

VEHICULOS

El Pliego de Especificaciones podrá adquirirse en la Secretaría de la Junta de Adquisiciones de Y.P.F.B., ubicada en la calle Bueno Nº 185, 4to. piso, previo pago de \$b. 500.00 en la Sección Caja, 3er. piso del mismo edificio.

Las propuestas con las formalidades señaladas en el Pliego de Especificaciones, se recibirán en la Secretaría de la Junta de Adquisiciones, hasta el día lunes tres de diciembre, a horas 11:00 a.m.

La Paz, Octubre 30, 1979

Original firmado por: Ing. ARTURO CABRERA VILDOSO.— Ing. Humberto Suárez R. GERENTE GENERAL.

YPFB "AL SERVICIO DE LA PATRIA" LICITACION PUBLICA Nº 65-79

PROVISION DE: PRODUCTOS QUIMICOS

Se invita a las firmas interesadas a presentar propuestas para la provisión de:

PRODUCTOS QUIMICOS

El Pliego de Especificaciones podrá adquirirse en la Secretaría de la Junta de Adquisiciones de Y.P.F.B., ubicada en la calle Bueno Nº 185, 4to. piso, previo pago de \$b. 200.00 en la Sección Caja, 3er. piso del mismo edificio.

Las propuestas con las formalidades señaladas en el Pliego de Especificaciones, se recibirán en la Secretaría de la Junta de Adquisiciones, hasta el día lunes tres de diciembre, a horas 11:00 a.m.

La Paz, Octubre 30, 1979

Original firmado por: Ing. ARTURO CABRERA VILDOSO.— Ing. Humberto Suárez Roca, GERENTE GENERAL.

YPFB "AL SERVICIO DE LA PATRIA" LICITACION PUBLICA No. 66-79

PROVISION DE: CAÑERIA PARA ENTUBAR POZOS

Se invita a las firmas interesadas a presentar propuestas para la provisión de:

CAÑERIA PARA ENTUBAR POZOS

El Pliego de Especificaciones podrá adquirirse en la Secretaría de la Junta de Adquisiciones de Y.P.F.B., ubicada en la calle Bueno Nº 185, 4to. piso, previo pago de \$b. 200.00 en la Sección Caja, 3er. piso del mismo edificio.

Las propuestas con las formalidades señaladas en el Pliego de Especificaciones, se recibirán en la Secretaría de la Junta de Adquisiciones, hasta el día lunes tres de diciembre, a horas 11:00 a.m.

La Paz, Octubre 30, 1979

Original firmado por: Ing. ARTURO CABRERA VILDOSO.— Ing. Humberto Suárez R. GERENTE GENERAL.